

Aktuelle Neurologie

Oktober 2007 · Seite 443–496 · 34. Jahrgang

8 · 2007

Editorial | Editorial

- 443 Aktuelle Neurologie – BMBF Kopfschmerz
German Headache Consortium
H. C. Diener

Originalarbeiten | Originals

- 444 ▶ Migräne: eine Frage der Gene?
Migraine: Is it a Question of the Genes?
B. Bayerer, I. Savidou, J. Engelsberg, A. Wissmann, V. Limmroth, H. C. Diener
- 448 Die Entwicklung eines experimentellen Modells zur Untersuchung der Pathophysiologie des Kopfschmerzes vom Spannungstyp
Development of an Experimental Model for Investigation of the Pathophysiology of Tension-Type Headache
J. Ellrich
- 452 Sekundäre Prävention des Medikamentenabusus bei Migränepatienten
Secondary Prevention of Medication Overuse in Migraine Patients
G. Fritsche, N. Matatko, J. Frettlöh
- 457 ▶ Kopfschmerzhäufigkeit und Kopfschmerztypen bei Kindern und Jugendlichen – Ergebnisse einer epidemiologischen Befragung
Frequency and Type of Headache Among Children and Adolescents – Results of an Epidemiological Survey
M. Heinrich, L. Morris, J. Gaßmann, B. Kröner-Herwig

Neues in der Neurologie | New Developments in Neurology

- 464 Botulinumtoxin A in der Migräneprophylaxe: Plazeboeffekt oder Wirksamkeit?
Botulinum Toxin Type A in Migraine Prophylaxis: Placebo Effect or Efficacy?
M. Küper, H. C. Diener

Originalarbeiten | Originals

- 466 ▶ Über die Rolle der Phosphodiesterasen in der Pathophysiologie der Migräne
The Role of Phosphodiesterases in the Pathophysiology of Migraine
C. Schankin, V. Reinisch, A. Straube
- 472 Neuroanatomische und elektrophysiologische Grundlagen von Rückenschmerzen: Untersuchungen an Ratten
Neuroanatomy and Electrophysiology of Low Back Pain: Experiments on Rats
T. Taguchi, U. Hoheisel, S. Mense

Fort- und Weiterbildung | Continual Medical Education

- 478 Komplikationen und Spätfolgen nach Rückenmarktrauma
Complications and Late Sequelae of Spinal Cord Trauma
V. Dietz

447 **Leserbrief**

491 **Veranstaltungen / Mitteilung**

494 **Medizin + Markt**

496 **Impressum**



Heterotopische Ossifikation bei kompletter Paraplegie, S. 483.



▶ Hinweis auf Titelthema

Titelbild: Arteriovenöses Angiom im Versorgungsbereich der Aa. cerebri anteriores (Bildvorlage: Ultraschalldiagnostik der hirnersorgenden Arterien, Thieme 1993).